



COLEGIO MÉDICO DE SANTANDER



CARTA VIRTUAL AGOSTO 20 DE 2011 - 101

Redacción: Carlos Cortés Caballero

MUERTE DE NAPOLEON.

Ahora que se ha dado la costumbre de exhumar para buscar otras causas de muerte diferentes a las previamente establecidas, la de Bolívar en Venezuela, Allende en Chile me ha parecido interesante transcribir parte de un artículo serio, que contempla consideraciones de profesionales de diferentes especialidad que informa, fundamenta y concluye sobre la muerte de este emperador, de última hora.: “Es el compendio de puntos de vista de médicos clínicos, epidemiólogos, patólogos, toxicólogos, físicos nucleares y de patólogos forenses, quienes después sopear la evidencia disponible concluyeron que la muerte de Napoleón Bonaparte fue por causa natural. Algunos de los partidarios que estaban programando restablecer su imperio en Francia o nombrarlo Rey de Lusiana, es probable que ninguno de estos planes hubiese tenido éxito y que el curso de la historia habría permanecido sin modificaciones. El una vez poderoso Emperador que no sucumbió a las heridas producidas en las batallas por sus adversarios o efectos de tóxicos, murió a consecuencia de un cáncer gástrico, un enemigo que aun permanece inconquistable, dos siglos más tarde.

The Medical Mystery of Napoleon Bonaparte An interdisciplinary exposé- Adv Anat Pathol* Volume 18, Number 2, March 2011.

CIEN

Un número significativo hemos logrado con la edición de esta carta, que nos llena de satisfacción por las diferentes voces de estímulo que hemos recibido durante estos dos años. Muchas gracias a todos que de una u otra manera lo han expresado e indudablemente son ellos quienes nos impulsan a seguir en esta actividad con mayor interés y entusiasmo a sabiendas que algo quedará de nuestra labor semanal.

TERMINOLOGIA.

Es difícil mantenerse al tanto sobre nuevas palabras que van apareciendo, de uso general o en las diferentes profesiones o quehaceres de la vida. Con el ánimo de contribuir a que nuestra ignorancia no sea tan exagerada en este tema, hoy recuerdo dos; una es: CIBORG que se refiere a “ser formado por materia viva y dispositivos electrónicos”. La otra más común en nuestro medio tiene que ver con la NANOTECNOLOGIA, uno de cuyos usos será” la curación de enfermedades a nivel celular, mediante la inyección de pequeñísimos robot inyectados en el torrente sanguíneo”.

FRASES SUELTA

“Sin embargo, en este julio de 2011, queda mucho camino todavía por recorrer. Las desigualdades permanecen y el sistema social y económico no ha cambiado como para erradicar la pobreza; más bien se corre el riesgo de erradicar a los pobres con las armas letales del sistema de salud, de la corrupción y la falta de oportunidades” Christiane Lelievre. A 20 años de la nueva Constitución. Vanguardia Liberal. Julio 6 de 2011

AVISO.

En la Universidad EL BOSQUE, se llevará a cabo el XVII Seminario Internacional de Bioética entre el 26 y 27 de Agosto con la presencia de Conferenciantes Internacionales y Nacionales. La inversión es de \$90.000.oo. Informes: bioetica@unbosque.edu.co. Tel. 6489036.